

Objet : Festival des idées à Liège : « La Civilisation Numérique, entre promesses et réalités »

Réseaux : Tous

Niveaux et services : Tous

Période : 25 au 27 mars 2010

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs Organisateurs ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements d'enseignement fondamental et secondaire subventionnés par la Communauté française, ordinaires et spécialisés ;
- Aux Chefs d'établissements d'enseignement fondamental et secondaire organisés ou subventionnés par la Communauté française, ordinaires et spécialisés ;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire organisé ou subventionné par la Communauté française;

Pour information :

- Aux Directions des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux Associations de Parents;
- Aux organisations syndicales.

Autorités : Ministre en charge de l'Enseignement obligatoire et de Promotion sociale

Signataire(s) : Marie-Dominique SIMONET

Gestionnaires : Cabinet de la Ministre Simonet

Personne(s)-ressource(s) : Nadège SERRURE (nadège.serrure@cfwb.be)

Nombre de pages : 2 pages

Téléphone pour duplicata : Service des circulaires de la Communauté française

Mots-clés : innovation, créativité, savoirs, civilisation numérique, apprentissages, connaissance

Madame, Monsieur,

Face aux défis actuels de la planète et de la société, l'éducation, le savoir et la connaissance constituent l'une des solutions majeures. Nous sommes dans des sociétés réflexives et les citoyens de plus en plus éclairés sont désireux de penser et de décider de leur avenir.

La question est d'en prendre conscience et de comprendre les ressorts de ce fabuleux bouleversement en cours, pour en maîtriser les résultats : voilà l'objectif de l'ASBL « Cité de la connaissance » qui organise un

**Festival des idées, les 25, 26 et 27 mars
sur le thème de la Civilisation Numérique**

et ce, avec le soutien de la Région Wallonne, de la Communauté française, de la province et de la ville de Liège. Ce festival se déroulera principalement à la Caserne Fonck : au Manège/Festival de Liège et à l'Ecole Supérieure des Arts Saint-Luc ; pour la matinée entreprise, il se déroulera au Cercle de Wallonie (Val Saint Lambert/Seraing).

La Cité de la connaissance est un festival d'idées, de savoirs, de cultures et de création autour de la connaissance, de l'éducation et de la formation, de la recherche, des NTIC...C'est aussi un espace d'exposition d'art numérique, de présentation de réalisations pédagogiques, technologiques, numériques et des projections pour un public éducatif et des rencontres avec des orateurs de renommée internationale. Ce festival est gratuit et ouvert à tous.

Pour consulter le programme complet et vous inscrire, consultez le site www.lacitedelaconnaissance.com

La Cité de la connaissance fera de la découverte et du partage un point essentiel pour tous les participants. Elle permettra de réfléchir, de débattre et de proposer des voies nouvelles grâce à des rencontres autour de **Michel Serres, Luc Schuiten, Gaëtane Chapelle, Marcel Crahay, Vincent Dupriez**, ... Le Ministre de l'économie de la Région Wallonne et la Ministre de l'enseignement obligatoire de la Communauté française participeront activement au projet.

La Cité de la connaissance est particulièrement destinée aux acteurs de l'éducation, et ce, particulièrement le **samedi 27 Mars** puisque ce sera une journée complète de réflexion et de débats intitulée **L'Ecole face au numérique**. Cette journée, réalisée en partenariat avec CGé sera ouverte par **Marie-Dominique Simonet**, Ministre de l'enseignement obligatoire et de promotion sociale de la Communauté Française.

Les thèmes tels que « **Numérique/Scolaire: le match du siècle ?** » ; « **Quelle gouvernance de l'éducation en Europe ?** » ; « **Bon ou mauvais élève, qu'est ce que ça veut dire aujourd'hui ?** » font partie du programme.

Les enseignants et membres des communautés éducatives sont invités à participer à des ateliers animés par Marcel Crahay, Professeur ULg et à FSPSE Genève, Gaëtane Chapelle, Chargée de cours UCL et formatrice CGé; Patrick Picard, Formateur à l'INRP.

Je vous remercie de bien vouloir diffuser largement cette information au sein de votre équipe pédagogique.

Je vous remercie de votre collaboration.

Marie-Dominique SIMONET

Ministre de l'Enseignement obligatoire